

DESTACARON PRECIOS DE ENERGÍA

Costo de vida subió en octubre e IPC anotó mayor variación en casi 2 años

El Instituto Nacional de Estadísticas, INE, informó que en octubre el Índice de Precios al Consumidor, aumentó en 1%, la mayor variación mensual en casi dos años, acumulando un 4,5% en lo que va de año y un 4,7% a doce meses.



EL DÍA

El último IPC correspondió a la mayor variación mensual de la inflación en casi dos años.

BIOBIO

Chile

Este viernes, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que en el mes de octubre de 2024 el Índice de Precios al Consumidor (IPC) anotó una variación mensual de 1,0%. Se trató de la mayor variación mensual en casi dos años.

El índice acumula así 4,5% en lo que va del año y 4,7% a doce meses respecto de la serie empalmada.

En el detalle de los productos que componen la canasta, se especificó que -por ejemplo- en octubre el suministro eléctrico presentó un aumento mensual de 18,9%. La variación presentada por el producto se debe a los cambios generados por el Decreto publicado en el Diario Oficial el 5 de octubre, relativo a precios regulados de las empresas concesionarias de distribución.

Productos

- **Suministro de electricidad:** en octubre presentó un aumento mensual de 18,9%, aportando 0,483 pp. a la variación del indicador general. Acumuló 45,7% al décimo mes del año.
- **Carne de vacuno:** anotó un incremento mensual de 5,5%, con una incidencia de 0,112 pp., y una variación de 6,4% en lo que va de 2024.
- **Papas:** registró un alza mensual de 28,5%, con 0,094 pp., acumulando -8,8% en lo que va del año.
- **Gastos comunes:** consignó un crecimiento de 5,6%, con 0,077 pp., acumulando 11,3% en el año 2024.
- **Gasolina:** reportó un descenso mensual de 3,1%, con una incidencia de 0,105 pp., registrando una variación de -1,6% en lo que va de 2024.
- **Lechugas:** registró una disminución mensual de 20,3%, con -0,050 pp., acumulando 4,2% en lo que va del año.

*Fuente: INE.

El INE señaló que "nueve de las trece divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias positivas en la variación mensual del índice; y cuatro presentaron incidencias negativas".

Entre las divisiones que presentaron aumentos en sus precios destacaron vivienda y servicios básicos (3,1%) con 0,544 puntos porcentuales (pp.) y alimentos y bebidas no alcohólicas (2,2%) con 0,495 pp.

"Las restantes divisiones que influyeron positivamente contribuyeron en conjunto con 0,192 pp", dijo el INE.

De las divisiones que consignaron bajas mensuales en sus precios, destacó equipamiento y mantención del hogar (-1,5%), con una incidencia de -0,089 pp.

SALARIOS

Por otro lado, el INE comunicó que en septiembre de 2024, las remuneraciones en Chile -en línea con los meses previos- volvieron a mostrar alzas ante la contención de la inflación.

En detalle, los Índices Nominales de Remuneraciones (IR) y de Costos Laborales (ICL) registraron aumentos en doce meses de 7,8% y 8,0%, respectivamente.

Por sector económico, comercio, industria manufacturera y construcción consignaron las mayores incidencias anuales positivas en ambos indicadores.

El Índice Real de Remuneraciones -que mide la evolución de las remuneraciones ajustadas por la variación mensual del Índice de Precios al Consumidor (IPC)- creció 3,5% en doce meses, acumulando una variación de 2,7% en lo que va del año.